de *Lado* pour atteindre le Nil navigable; et d'autres qui relieraient les biefs navigables du haut Congo, afin de desservir les concessions de cuivre, d'étain, de fer, de mica et de charbon du *Katanga*.

Enfin d'importantes concessions sont accordées pour l'exploitation du caoutchouc dans les forêts domaniales de l'Etat.

Angola. — Ici également on projette une voie ferrée, du port en eau profonde de Lobito vers le Katanga belge. — Une insurrection des indigènes a mis en danger la ville d'Ambrizette où les résidents portugais et anglais ont dû être secourus par une corvette anglaise.

Au Damaaland allemand, la révolte des Herreros, qui sévit depuis deux ans, n'a pu ençore être réprimée. En général, l'émigration allemande se porte peu vers les colonies impériales africaines.

AFRIQUE AUSTRALE ANGLAISE. — Capetown, ou la « ville du cap », qui compte 80.000 habitants, et avec ses faubourgs 160.000, est la capitale et le siège du parlement de la fédération des cinq colonies anglaises de l'Afrique du Sud. Ce parlement a voté une motion interdisant l'emploi de la main-d'œuvre chinoise. Et cependant il est reconnu que le rendement des mines se soutient surtout grâce à la modicité du salaire de ces travailleurs: 52 000 Chinois sont rapatriés aux frais des Compagnies minières.

Le Transvaal est devenu autonome par décision du parlement de Londres, rendue le 1<sup>er</sup> août 1906. Il y aura donc égalité de droits civils pour les Boers, les Anglais et les autres Blancs. La législature comprendra 6 députés pour Prétoria, la capitale, 34 pour le Rand ou district des mines d'or, 29 pour le Velt ou l'ensemble des régions agricoles. On y parlera anglais et hollandais. La Chambre haute, de 15 membres, est nommée par la Couronne pour cette première fois, mais sera plus tard élective. C'est là le régime du « Self government », qui fait le succès des colonies anglaises.

La construction de la ligne du Cap au Caire ne s'arrête pas; elle franchit la rivière Kafué et dépasse les mines de Brokenhill, à 600 km. au nord du Zambèze; avant deux ans elle atteindra le lac Tanganika, d'où un service de bateaux continuera la communication vers le haut Nil. Il est possible que